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で
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信中！

エコアクション21
認証・登録番号0006450

Pick
Up!

12 月 27 日（水）～1 月  4 日（木） 冬休み
 1 月 5 日（金）           後期講義再開
 1 月 13 日（土）～1 月 14 日（日） 大学入試センター試験
 1 月 23 日（火）～2 月 10 日（土） 後期試験・補講期間
 2 月 1 日（木）～2 月  2 日（金） 一般入試（前期）／特別・編入（後期）試験
 2 月 4 日（日）           大学院 2 月入試
 2 月 10 日（土）           後期講義終了
 2 月 13 日（火）～3 月 31 日（土） 春休み
 2 月 25 日（日）           本学創立記念日
 2 月 26 日（月）           休校日：本学創立記念日（振替休日）
 3 月 3 日（土）           一般入試（後期）
 3 月 7 日（水）           再試験（3 月卒業）
 3 月 16 日（金）           卒業式
 3 月 18 日（日）           春のオープンキャンパス
 4 月 2 日（月）           入学式、第 1 回新入生・編入生オリエンテーション
 4 月 3 日（火）～4 月  5 日（木） 前期・通年科目 Web 仮登録期間
 4 月 3 日（火）           在学生オリエンテーション
 4 月 4 日（水）           第 2 回新入生オリエンテーション
 4 月 7 日（土）           前期講義開始
 4 月 7 日（土）～4 月 13 日（金） 前期・通年科目登録調整期間
 4 月 30 日（月）           出校日：4 ／ 29昭和の日の振替休日
 5 月 1 日（火）           体育祭（休講）
 5 月 2 日（水）           休校日：4 ／ 30 振替休日
 6 月 23 日（土）           休校日：慰霊の日
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大学公式SNSでは随時情報を発信中です。LINE@では入試広報に関する情報を提供しており、受験生にも好評で登録者数も増えています。
InstagramとTwitterでは大学構内の風景やキャンパスライフを中心に更新しております。Facebookは保護者や卒業生向けの情報を中心
に更新しています。ぜひ一度ご覧になってみて下さい。

@okikokudai @okikokudai_pr @okikokudai_pr https://www.facebook.com/OKIU.PR/

NEW！
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オキコクの周りには
 魅力がたくさん！

英米言語文化学科1年次

デイビス・タイリック・リュウ さん

02 特集

OKIU 女視団
オキコクの周りには魅力がたくさん！

①

22　ニューストピックス

34　クラブ・サークル紹介

38 沖縄国際大学体育会
および文化会について

（2018 年 1 月～6 月）
40　大学行事案内

39　入試広報サポーター募集
　　 学内人事

インターンシップに
チャレンジ！

26　キャリア支援情報

体験報告

30　奨学金関連情報
奨学金 Q&A

10 特集 ②

スペシャルインタビュー
総合文化学部英米言語文化学科
卒業生　藤城 孝輔

16 特集 ③
第 46 回
沖国大祭レポート

いろんな人に出会えてより一層人生が
楽しくなりました！勉強できることの
ありがたさも知ることができました！
後は遊ぶ楽しさも学びたいです！

沖国大の周囲には魅力溢れるスポットがたくさん！
いつも気になっていたあのお店や、いつも行ってるあの場所などなど…。
オキコクライフをもっと素敵に過ごせるオススメスポットを、
学生有志で結成された《OKIU女視団》の皆さんが、学生目線で取材しました！

特集❶ OKIU女視団
特集❶

OKIU女視団
INDEX

もくじ
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真栄原鮮魚店
住所／宜野湾市真栄原2-11-3　　営業時間／10：00～22：00

ユニークなテーマが目を惹く真栄原鮮魚店さん♪店主さんは、この道30年の目利きのプロ！
毎朝漁港から仕入れるというプリップリなお刺身の中から、まぐろとサーモンとタコをチョイス
しました♪ お箸やお醤油は、必要であれば店主さんにお願いして付けてもらってくださいね
（＾＾）個人的には、とろとろのサーモンが一押し☆

講義の後、立ち寄りたい
オススメスポット♩

OKIU女視団

コルネとサンドのお店  pippi
住所／宜野湾市宜野湾3-16-25 ファインギノワン1F　　営業時間／9：00～21：00（日曜は20：00）

沖国から歩いて3分。コルネがとても有名なpippiさん♪さくさくのパイ生地と、中のクリーム
の相性が抜群。様々なフレーバーの中でも、おすすめはココアチョコ！他にも、ステーキチーズ
サンドやロースカツサンドもオススメ！イートインも良し！テイクアウトで食べるも良し！沖縄の
フレーバーと、パンにこだわっているサンド、是非ご賞味ください♪

ハッピーモア市場
住所／宜野湾市志真志1-247-1　　営業時間／10：00～18：00（定休日：日曜日）

たくさんの県産品や無（減）農薬野菜に出会える『ハッピーモア市場』
料理が苦手な人でも無（減）農薬野菜を食べることのできるスペースもあります！季節の
野菜を使ったカレーやスーパーフードを使用しているスムージーは、心身ともに満足できる
一品です。

宜野湾港マリーナ
住所／宜野湾市真志喜4-4-1

宜野湾コンベンションシティの道向かいにある宜野湾港マリーナ ヨットオーナー専用の
場所と思われがちですが、実は一般の方も利用できるんです！海と夕陽を眺めながら、
お友達とお喋りをしたり！たまには一人で黄昏てみたり！みんなでワイワイBBQしてみたり！
大学生活の思い出づくりにぴったりなスポットです♪

町田さん
（けいこねぇ）

町田さん
（けいこねぇ）

照屋さん
（きーか）

美優さん
（みゆぽん）

時間割が一人ひとり違う大学生は、講義と講義の間が何時間も空く！なんてことも。
また、午前中で終わり～！なんて日もあったり。そんな空き時間や講義が終わった後の
時間を、“大学生らしく”過ごせるオススメスポットを紹介！

特集❶

お店のコメント

沖国生って楽しい子が多いよね！ぜひ来てね♪

お店のコメント

12月から平日のランチタイムに学割を始めます！
ロコモコor甘辛チキン＋ドリンクのセット（￥500）、バーガー
＋コルネ＋ドリンクのセット（￥600）です♪
学生証の提示で、割引が受けられます。是非ご来店ください♪

お店のコメント

Facebook、Instagram随時更新中（^^♪
普段なかなか野菜をたっぷりとれない方、
ランチとしてご利用できますよ‼

その他の情報

一般人利用可能スペース
☆駐車場（1時間無料／一日300円）
☆野外のテーブル&ベンチ（飲食OK）
☆お手洗い&ゴミ箱有り

特集❶

OKIU女視団
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きっと課題もはかどる！
オシャレなラーニングカフェ♩

CAFE  UNIZON
住所／宜野湾市新城2-39-8 MIXlife-style 2F
定休日／火曜日（祝日は営業）

営業時間／ ・沖縄文化食堂　11：30～18：00
 ・沖縄文化酒場　18：00～25：00

講義が終わったら、お洒落なカフェでリフレッシュしたい!でも勉強しなくちゃ！（><；）そんな
アナタにピッタリな場所が「CAFE UNIZON」！なんと、店内にある本や雑誌、提供するメニュー
のほとんどに「沖縄」が関わっているというこだわり！ここでホッと一息つきながら、勉強して
みてはいかが…？

コワーキングスペースOcean21
住所／浦添市宮城6-5-1　2F（HottoMottoの2F）　　営業時間／10：00～20：00
TEL／098-988-0481　土日祝日要予約　　フード持ち込み制

心地よいBGM、窓から差す自然光、ふかふかなソファ…至福のひと時を味わえるOcean21さん
は、家・図書館・カフェの良いとこどりをした大人の勉強空間です♪卒論の調べ物をしたり、
ゆったり読書をしながら過ごすにはピッタリ! 店内のWi‐Fiに接続すれば、サクサク繋がって
ストレスフリー＼（'ω'）／

Gwave Cafe
住所／宜野湾市宇地泊558-18宜野湾ベイサイド情報センター1F　　営業時間／9：00～21：00
TEL／098-942-8416　HP  http：//www.gbic.jp/cafe/　駐車場：あり

建築家の方が空間にこだわって創られた店内です♪
お洒落な本棚もある広々とした店内で、有意義な時間を過ごせます♪具材がぎっしりと
つまったサンドイッチと外はサクッと中はふわっとしているベルギーポテトをこだわりであるコーヒー
のセットで頂く“ボリューム満点のサンドイッチセット”がおすすめです♬

OKIU女視団

仲程さん
（ゆきりん）

《 OKIU女視団 》 この記事、私達が取材しました！

お店のコメント

フリーWi-FIと電源を完備しているので、学生さんが勉強し
やすい空間になっています！沖縄を感じられるような料理や
オリジナルドリンクの他にも、店内壁面を利用したアート展
や雑貨販売もしております。是非、お越しください‼
・沖国から車で約10分　　・ワンオーダー制

お店のコメント

利用料500円で、下記のサービスを提供しています
（^^）
高速Wi-Fi／電源・延長コード／ドリンク・スープバー
／お菓子／店内の本読み放題／一日中滞在OK

お店のコメント

沖国の学生さんは主体的で行動力がある素敵
な方々が多い印象です。Gwave caféが皆さん
のお役に立てれば光栄です!（^^）!

課題や論文に、研究調査の企画や実習の準備etc...大学生は自ら学ぶ時間も自分次第。
講義以外の学びも、オシャレなカフェで行えば、きっとはかどるハズ。
そんなオススメなラーニングカフェを紹介します！

特集❶ 特集❶

OKIU女視団

伊織さん
（いおち）

町田さん
（けいこねぇ）

﹇ 

メ
ン
バ
ー 

﹈
今回取材したオススメスポットはSNSでも詳細発信中！コチラもCheck♪

@okiu_joshidan

・町田 恵子さん（けいこねぇ）

・仲程 優紀さん（ゆきりん）

・金城 伊織さん（いおち）

・金城 美優さん（みゆぽん）

・照屋 貴華さん（きーか）

浦添の魅力発信のために集まった「チームうらたん」が、
沖国周辺のオススメスポットを発見するため

「OKIU女視団」として再集結！
お店の選定や取材、SNSを使った情報発信を
すべて“学生の目線”で行いました♩
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パティスリーアッシュユウジ
（Patisserie H.Yuji）

住所／宜野湾市宇地泊224-2　　営業時間／10：00～20：00

2011年トップオブパティシエのお店『パティスリーアッシュユウジ』
おすすめメニューのムース・オ・キャフェは、素材の味がとても生かされた一品です！自分への
ご褒美や友人へのプレゼントなどにいかがでしょうか！

蒙古焼土鍋ご飯　Mama-ru
住所／宜野湾市大謝名2丁目1-15
営業時間／ランチ 11：30～17：00（フードラスト16：00）　　ディナー 18：00～21：00（フードラスト20：00）
TEL／098-988-4560　　駐車場／あり　　HP　http://ginowan-mamaru.tumblr.com/

和食×外人住宅という特別かつ落ち着いた雰囲気の店内で、沖縄では珍しい萬古焼
を使用した土鍋ごはんを楽しむことができます。♩粘り強く甘みがあるこしひかりを使用し、
昆布、塩などで味付けした出汁でふっくらと炊き上げたごはんと季節の具材を、お店おすすめ
の美味しい食べ方で味わう事ができます♪

カレー専門店 ポケットマーニー

住所／宜野湾市佐真下54　　営業時間／（月～金）11：00～19：30　（土）11：00～16：30 日曜定休

旨い！安い！量が多い！食べ盛り男子にオススメなポケットマーニーさん。5号館から歩いて
2分（'ω'）厚生会館の裏側に佇む、言わずと知れた名店です！写真は、ミートボールカレー
（490円）に大量にトッピングをしてみたもの。単品でも充分お腹いっぱいになります（笑）
テイクアウトもやってます♪✌

ガッツリいくならココ！男子にオススメ漢メシ！ やっぱりオシャレに！女子にオススメ 和食＆スイーツ♪

OKIU女視団 OKIU女視団

三竹寿　宜野湾店
住所／宜野湾市愛知1-2-16　　営業時間／11：30～21：30

男子学生に特に人気な三竹寿さん♪その理由は、美味しい上に学割でガッツリ食べられ
るところ！おすすめメニューは、つけ麺とまぜそば。あの出汁がとてもきいている濃厚なつけ汁は、
沖縄県民にはたまりません！！一杯一杯、商品に思いを込めて提供している三竹寿さんに、
ぜひ一度、ご来店ください！

美優さん
（みゆぽん）

ばんこやき

※リニューアルオープン予定

お店のコメント

本物の素材と出来立てにこだわったお菓子を是非
食べに来てください。
★店内イートインスペース有。
★ご要望に応じて焼き菓子等をお詰めいたします。

お店のコメント

12月のおすすめメニュー【広島産牡蠣の土鍋ごはん】
大粒の牡蠣を酒、味醂、醤油でふっくら炊き、今が旬の味わ
いをお楽しみください。

お店のコメント

スタッフと顔見知りになると、サラダが無料になります！
沖国生の皆さん、是非いらしてくださいね！

お昼はガッツリ食べたい…そんな気分に、期待以上に応えてくれる。
そんなオススメ漢メシを紹介！もちろんたまにはガッツリ行ってみたい、
と言う女子にもオススメ♩

特集❶

友達や恋人と、楽しく過ごす、そんなオシャレな和食とスイーツの名店を紹介！
味や雰囲気はもちろん、インスタ映えもバッチリです♩

特集❶

お店のコメント

学生大盛り無料や、平日ランチタイム（11：30～16：00）は
ライス無料と、ガッツリ食べたい男子学生にはぴったりだと
思います！三竹寿のつけ麺を是非食べてみてください。
絶対に後悔させません！！

特集❶

OKIU女視団

町田さん
（けいこねぇ）

仲程さん
（ゆきりん）

照屋さん
（きーか）
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SPECIAL INTERVIEW

キングズ・カレッジのチャペル

キングズ・カレッジの講堂

創立45周年を迎えた沖縄国際大学では、各分野で活躍する卒業生を輩出してきました。
今回はイギリスで博士号を取得し、今後、沖縄映画研究の第1人者としての活躍が期待
される藤城孝輔さん（総合文化学部英米言語文化学科卒業生）に、学生時代のお話や、
現在取り組んでいることなどについてお話をお伺いしました。

沖縄国際大学 総合文化学部英米言語文化学科　2008 年卒業
沖縄国際大学大学院 地域文化研究科英米言語文化専攻　2010 年修了
ケント大学（イギリス）映画学科修士課程　2011 年修了
キングズ・カレッジ・ロンドン（イギリス）映画学科 2017 年博士号取得（Ph.D. in Film Studies）

（ふじき こうすけ）藤城 孝輔

TICKETCINEMA

231
432

C
ONEADMIT

― 中学生・高校生の頃から英語には興味があったのですか？

小学校 5・6 年生ぐらいの頃、授業で英語のゲームをして外国人の先生がお菓子を配っ
たりする授業がありました。その頃から英語に興味を持ち始めました。それと私は沖縄市
出身なんですが、沖縄市と北谷町の境目に住んでいて、小学校 4 年生の頃に TSUTAYA
山内店（沖縄市）がオープンして、中学校 1 年生のときにミハマ 7 プレックス（北谷町）
がオープンしました。ちょうど英語を学び始める時期に字幕付きで映画を見る機会が増え
ていったので、そこから関心を持つようになりましたね。

しました。今となっては県費の留学制度
も廃止されてしまい、非常に残念に思い
ます。

ケント大学で修士論文の指導教官をし
てくれた先生が、ちょうど私が修士課程
を修了したときにキングズ・カレッジ・
ロンドンに異動しました。そこで、私も

同じ指導教官の下で勉強するため、キングズ・カレッジに進学しました。また、知ってい
る人がいると奨学金とかももらいやすいかな、という下心も少しありました。

― 博士号を取得するにあたってどのような苦労がありましたか？

私は本土復帰後の沖縄の映画について研究していました。研究の中心になったのは高嶺
剛監督、そして中江裕司監督など 80 年代に琉球大学の映画研究会にいた人たちの作品で
す。ただ、一つのトピックについて 4 年間も取り組んでいると飽きてきてしまいます。
やる気を維持するのが大変でした。キングズ・カレッジでは博士課程を 4 年間以内に修
了できる学生は全体の 7 割～8 割くらいで、3 割くらいは途中で休学したり、やめたりし
ていきます。様々な事情がありますが、4 年間やる気を保てない人は多いです。アメリカ
の博士課程の場合は博士論文以外に講義も履修しなければいけませんが、イギリスの場合
は自分のリサーチというか論文だけなので成績もありません。自分のことだけやっていれ
ば良いのですが、同じことだけをやっていると飽きてしまいますよね。

― 本土復帰後の沖縄映画をテーマにイギリスで研究するとなると資
料収集とか大変じゃないですか？

キングズ・カレッジと同じロンドン大学の SOAS（東洋アフリカ研究学院）の図書館
には膨大な日本語の文献があります。地方の新聞資料とかは沖縄に帰省した際に集めると
いった感じですね。それに沖縄の映画は海外でも知られているので、英語の文献や資料は
けっこうあります。アルスター大学で映画学の授業をとっていたときの先生が、私が沖縄
から来たことを知ると「ああ、それじゃあ高嶺剛を知っている？」って聞いてきました。
当時は高嶺剛監督のことについて何も知らなかったので「知らない」と答えたら、ものす
ごく馬鹿にされました。その先生は高嶺剛監督にインタビューしたことがあったらしく、
その後も「英語の字幕付き DVD がないか？」とか、しつこく聞かれました。高嶺剛監督
の映画について調べはじめたのは、それが大きなきっかけでした。

高校 3 年生の 8 月に YFU の高校生国費交換留学でアメリカのアイダホ州に留学に行き
ました。本当は 1 年間の留学のはずでしたが事情があって同じ年の 12 月に戻ってきまし
た。それでどうしようかと考えました。そのときに応募できるものがいくつかあって、そ
の中で沖縄国際大学の英米言語文化学科は、受験科目が国語と英語の 2 科目でした。そ
れでここにしようと決めました。

― 在学中に印象に残っていることってありますか？

教職課程をとっていたのと、それと並行して日本語教育の副専攻をとっていたのが、印
象に残っています。日本語教員養成課程の実習で台湾の東海大学に行きました。そのとき
に出会った友だちとはまだ連絡を取り合っています。東海大学には 3 週間いましたね。

― 在学中もずっと映画には興味を持っていたのですか？

そうですね。卒業論文のテーマが宮崎駿の『ハウルの動く城』です。イギリスの児童文
学の映画化ということで、映画と英語を関連させて卒業論文を書きました。4 年生のとき
に 1 年間、北アイルランドのアルスター大学に交換留学で行ってきました。そこで Film 
Studies（映画学）の授業を履修したのが映画を学問として勉強したはじまりです。

― 沖縄国際大学の大学院修士課程に進学したのは 映画の研究を続け
るためですか？

そうですね。当時、沖縄県国際交流・人
材育成財団が国費留学を募集していまし
た。「国費に応募して留学したらいいじゃ
ない。でも、それまで別にすることもない
でしょ」というゼミの先生のアドバイスで
大学院に進学しました。それで大学院 1
年次のときに国費留学に応募して 2 次選
考まで通ったのに、突然その年から国費留
学制度がなくなってしまいました。そのた
め、今度は 2 年次のときに県費留学に応
募しました。それが通ったので、沖縄国際
大学の修士課程を修了して、映画学の修士
をとるためにイギリスのケント大学に進学

― それじゃあ、沖縄にいるときは、特に沖縄の映画を見ていたという
わけではなかったのですね。

そうですね。特に見ていませんでした。本格的に見るようになったのは、映画を学問と
して学びはじめてからですね。一般の方が高嶺剛監督の映画を見る機会はあまりないと思
います。沖縄国際大学での修士論文は高嶺剛監督の 1998 年の映画『夢幻琉球つるヘン
リー』について書きました。そのときもこの作品のビデオがなくて、岡山の市民プロデュー
サーシステムという映画を制作したところにお願いして、沖縄国際大学の図書館にビデオ
を入れてもらいました。

― 普通だとなかなか手に入らないところを勉強の機会を通して購入
してもらえたんですね。

映画評論をやっている人の一部には TSUTAYA とかに並んでいるメジャーな作品だけ
を見て映画を論じ、「これが沖縄映画だ！」という人もいます。だけど、本当に沖縄映画
はなんだって考えたら、DVD などのソフトになって簡単に手に入るものだけじゃなくて、
自主製作のものであるとか、戦中・戦後のフィルムであるとか、いろんな幅広いものを網
羅しなきゃいけません。なので、やっぱりそういう地道な作業が必要ですね。

― 4 年間積み重ねてきて博士号を実際に取得していかがですか？

研究を進めるほど、知らないことが増えていきました。沖縄からイギリスに来て、沖縄
映画について研究するわけだから、ある程度自信をもって書けるだろうなと最初は思って
いました。映画のことについても博士論文を書き始める前から多少の知識はありました。
ところが、調べていくうちに映画の周辺にあったその当時の若者文化についてもっと知る
必要があることを知ります。例えば、映画『パイナップルツアーズ』であれば、若者のウ
チナーヤマトグチを使う文化であるとか、笑築過激団みたいなお笑い、ウチナーポップの
ような当時の音楽との関係性の中で生まれた作品だから、そういう文化的な背景も理解し

なければいけません。さらに調査していく
と戦後沖縄の政治的状況が背景として浮か
びあがります。80 年代の終わりから 90
年代にかけて若者文化が沖縄的な表現を前
面に出すようになった理由の一つに、80
年代の西銘順治（当時の沖縄県知事）政権
が、「日本並みになるように」「日本に追い
つけ」というのを強調していた点があります。そんな大人世代の考え方に対する反動と
して若者が自分たちの今ふつうの生活を受け入れようとする動きがありました。当時の
若者文化を理解するには、そういう文脈も理解して自分の言葉で説明できるようになら
なければいけません。そんな調子で知らないことが増えていきました。博士論文に限らず、
卒業論文でもそうですけど、知るべきことが多くて大変ですね。

日本の映画論や映画批評は、高嶺剛監督は褒めますが中江裕司監督はあまり褒めませ
ん。中江裕司監督は沖縄のステレオタイプなイメージ（例えば、「青い空」「癒し」とか）
をうまく利用している悪い商業監督というふうに評価されています。しかし、そのステ
レオタイプな沖縄のイメージがどのように当時の沖縄の若者文化の中で共有されたかと
いうことに私は興味を持っています。「そのイメージは本物か？ 偽物か？」という評価と
は違うアングルの問いを立てて研究をしました。

― 博士号を取得して沖縄に帰ってきましたが、今後やりたいことは
ありますか？

『沖縄劇映画大全』という本を書いた世
良利和さんと、沖縄高専の名嘉山リサさん
という映画研究者の方と、私の 3 名で沖
縄 映 画 研 究 会 と い う 団 体 を 立 ち 上 げ、
2017 年 9 月には那覇市のてんぶす那覇で
第 1 回研究発表会を開催しました。沖縄
映画を研究している人が少ないので、自分
たちだけでも集まって発表の場を作ろうと活動しています。これからも少なくとも年に 1
回は研究発表会をやっていけたらと考えています。それと沖縄映画研究会のウェブサイ
トも作ったので、沖縄映画に関するレビューなどを掲載していけたらと考えています。

― そのまま研究職を続ける予定ですか？

そうですね。キングズ・カレッジ・ロンドンの場合、博士号取得後 3 年経つと博士論
文の内容が機関リポジトリに無料で公開されてしまいます。そうすると出版価値がなく
なってしまうので、なるべく早く論文を本に書き換えて出版するか、複数の査読論文の形
で発表したいと考えています。今はそれに集中したいですね。また、これまでは博士論文
のために復帰後の沖縄映画の研究を優先させてきましたが、博士論文では扱えずに放置し
ているテーマがいくつかあります。それを発表できたらと考えています。

― 在学中に英検 1 級を最高得点で合格されて、先日も TOEIC で 990
点満点をとったそうですが、検定とか語学試験を頑張っている在
学生に何かアドバイスできることがあればお願いします。

単語の勉強はしておいて損はないと思います。在学中は教職課程の友人たちと「Pass 単
クラブ」という会を作っていました。旺文社の『英検プラス単熟語』いう参考書があって、
勉強するページの範囲を毎週設定してテストをする感じで、みんなで単語を勉強しました
ね。私だけではなく友だちも英検 1 級に合格しました。その会は教職グループの友人同士
でやっている感じだったので、楽しみながらやっていました。「語学テストを目指して頑張
ろう！」という感じではないですね。語学テストって目標ではなく、何かをやるからその力
試しにやるという感じじゃないですか？　実際に英語を使うような環境にいないと、やっ
ぱり勉強しても身につかないのでそういう環境に自分を置くのが一番良いと思います。

―在学生や受験生に伝えたいメッセージとかありますか？ 

大学の 4 年間で自分のやりたいことや好きなことを見つけることができると大学生活っ
て充実すると思います。仕事でも勉強でも他の人がやっているから自分もやらなければと
か、他の人をみて世間体的にやっておかないとまずいかなとか思ってやるのは、あまり面
白くないと思います。自分のやりたいことに時間や労力を使った方が楽しめるし、ずっと
良い結果を出せると思いますよ。そういうのを探すことができるのが大学生活だと思いま
す。私にとって 12 年間の大学生活はそういう感じでしたね。

特
集
❷

特集❷スペシャルインタビュー

Okinawa International University10 Okinawa International University 11



キングズ・カレッジの図書館

― 中学生・高校生の頃から英語には興味があったのですか？

小学校 5・6 年生ぐらいの頃、授業で英語のゲームをして外国人の先生がお菓子を配っ
たりする授業がありました。その頃から英語に興味を持ち始めました。それと私は沖縄市
出身なんですが、沖縄市と北谷町の境目に住んでいて、小学校 4 年生の頃に TSUTAYA
山内店（沖縄市）がオープンして、中学校 1 年生のときにミハマ 7 プレックス（北谷町）
がオープンしました。ちょうど英語を学び始める時期に字幕付きで映画を見る機会が増え
ていったので、そこから関心を持つようになりましたね。

しました。今となっては県費の留学制度
も廃止されてしまい、非常に残念に思い
ます。

ケント大学で修士論文の指導教官をし
てくれた先生が、ちょうど私が修士課程
を修了したときにキングズ・カレッジ・
ロンドンに異動しました。そこで、私も

同じ指導教官の下で勉強するため、キングズ・カレッジに進学しました。また、知ってい
る人がいると奨学金とかももらいやすいかな、という下心も少しありました。

― 博士号を取得するにあたってどのような苦労がありましたか？

私は本土復帰後の沖縄の映画について研究していました。研究の中心になったのは高嶺
剛監督、そして中江裕司監督など 80 年代に琉球大学の映画研究会にいた人たちの作品で
す。ただ、一つのトピックについて 4 年間も取り組んでいると飽きてきてしまいます。
やる気を維持するのが大変でした。キングズ・カレッジでは博士課程を 4 年間以内に修
了できる学生は全体の 7 割～8 割くらいで、3 割くらいは途中で休学したり、やめたりし
ていきます。様々な事情がありますが、4 年間やる気を保てない人は多いです。アメリカ
の博士課程の場合は博士論文以外に講義も履修しなければいけませんが、イギリスの場合
は自分のリサーチというか論文だけなので成績もありません。自分のことだけやっていれ
ば良いのですが、同じことだけをやっていると飽きてしまいますよね。

― 本土復帰後の沖縄映画をテーマにイギリスで研究するとなると資
料収集とか大変じゃないですか？

キングズ・カレッジと同じロンドン大学の SOAS（東洋アフリカ研究学院）の図書館
には膨大な日本語の文献があります。地方の新聞資料とかは沖縄に帰省した際に集めると
いった感じですね。それに沖縄の映画は海外でも知られているので、英語の文献や資料は
けっこうあります。アルスター大学で映画学の授業をとっていたときの先生が、私が沖縄
から来たことを知ると「ああ、それじゃあ高嶺剛を知っている？」って聞いてきました。
当時は高嶺剛監督のことについて何も知らなかったので「知らない」と答えたら、ものす
ごく馬鹿にされました。その先生は高嶺剛監督にインタビューしたことがあったらしく、
その後も「英語の字幕付き DVD がないか？」とか、しつこく聞かれました。高嶺剛監督
の映画について調べはじめたのは、それが大きなきっかけでした。

高校 3 年生の 8 月に YFU の高校生国費交換留学でアメリカのアイダホ州に留学に行き
ました。本当は 1 年間の留学のはずでしたが事情があって同じ年の 12 月に戻ってきまし
た。それでどうしようかと考えました。そのときに応募できるものがいくつかあって、そ
の中で沖縄国際大学の英米言語文化学科は、受験科目が国語と英語の 2 科目でした。そ
れでここにしようと決めました。

― 在学中に印象に残っていることってありますか？

教職課程をとっていたのと、それと並行して日本語教育の副専攻をとっていたのが、印
象に残っています。日本語教員養成課程の実習で台湾の東海大学に行きました。そのとき
に出会った友だちとはまだ連絡を取り合っています。東海大学には 3 週間いましたね。

― 在学中もずっと映画には興味を持っていたのですか？

そうですね。卒業論文のテーマが宮崎駿の『ハウルの動く城』です。イギリスの児童文
学の映画化ということで、映画と英語を関連させて卒業論文を書きました。4 年生のとき
に 1 年間、北アイルランドのアルスター大学に交換留学で行ってきました。そこで Film 
Studies（映画学）の授業を履修したのが映画を学問として勉強したはじまりです。

― 沖縄国際大学の大学院修士課程に進学したのは 映画の研究を続け
るためですか？

そうですね。当時、沖縄県国際交流・人
材育成財団が国費留学を募集していまし
た。「国費に応募して留学したらいいじゃ
ない。でも、それまで別にすることもない
でしょ」というゼミの先生のアドバイスで
大学院に進学しました。それで大学院 1
年次のときに国費留学に応募して 2 次選
考まで通ったのに、突然その年から国費留
学制度がなくなってしまいました。そのた
め、今度は 2 年次のときに県費留学に応
募しました。それが通ったので、沖縄国際
大学の修士課程を修了して、映画学の修士
をとるためにイギリスのケント大学に進学

― それじゃあ、沖縄にいるときは、特に沖縄の映画を見ていたという
わけではなかったのですね。

そうですね。特に見ていませんでした。本格的に見るようになったのは、映画を学問と
して学びはじめてからですね。一般の方が高嶺剛監督の映画を見る機会はあまりないと思
います。沖縄国際大学での修士論文は高嶺剛監督の 1998 年の映画『夢幻琉球つるヘン
リー』について書きました。そのときもこの作品のビデオがなくて、岡山の市民プロデュー
サーシステムという映画を制作したところにお願いして、沖縄国際大学の図書館にビデオ
を入れてもらいました。

― 普通だとなかなか手に入らないところを勉強の機会を通して購入
してもらえたんですね。

映画評論をやっている人の一部には TSUTAYA とかに並んでいるメジャーな作品だけ
を見て映画を論じ、「これが沖縄映画だ！」という人もいます。だけど、本当に沖縄映画
はなんだって考えたら、DVD などのソフトになって簡単に手に入るものだけじゃなくて、
自主製作のものであるとか、戦中・戦後のフィルムであるとか、いろんな幅広いものを網
羅しなきゃいけません。なので、やっぱりそういう地道な作業が必要ですね。

― 4 年間積み重ねてきて博士号を実際に取得していかがですか？

研究を進めるほど、知らないことが増えていきました。沖縄からイギリスに来て、沖縄
映画について研究するわけだから、ある程度自信をもって書けるだろうなと最初は思って
いました。映画のことについても博士論文を書き始める前から多少の知識はありました。
ところが、調べていくうちに映画の周辺にあったその当時の若者文化についてもっと知る
必要があることを知ります。例えば、映画『パイナップルツアーズ』であれば、若者のウ
チナーヤマトグチを使う文化であるとか、笑築過激団みたいなお笑い、ウチナーポップの
ような当時の音楽との関係性の中で生まれた作品だから、そういう文化的な背景も理解し

ロンドン大学 SOAS（東洋アフリカ研究学院）

なければいけません。さらに調査していく
と戦後沖縄の政治的状況が背景として浮か
びあがります。80 年代の終わりから 90
年代にかけて若者文化が沖縄的な表現を前
面に出すようになった理由の一つに、80
年代の西銘順治（当時の沖縄県知事）政権
が、「日本並みになるように」「日本に追い
つけ」というのを強調していた点があります。そんな大人世代の考え方に対する反動と
して若者が自分たちの今ふつうの生活を受け入れようとする動きがありました。当時の
若者文化を理解するには、そういう文脈も理解して自分の言葉で説明できるようになら
なければいけません。そんな調子で知らないことが増えていきました。博士論文に限らず、
卒業論文でもそうですけど、知るべきことが多くて大変ですね。

日本の映画論や映画批評は、高嶺剛監督は褒めますが中江裕司監督はあまり褒めませ
ん。中江裕司監督は沖縄のステレオタイプなイメージ（例えば、「青い空」「癒し」とか）
をうまく利用している悪い商業監督というふうに評価されています。しかし、そのステ
レオタイプな沖縄のイメージがどのように当時の沖縄の若者文化の中で共有されたかと
いうことに私は興味を持っています。「そのイメージは本物か？ 偽物か？」という評価と
は違うアングルの問いを立てて研究をしました。

― 博士号を取得して沖縄に帰ってきましたが、今後やりたいことは
ありますか？

『沖縄劇映画大全』という本を書いた世
良利和さんと、沖縄高専の名嘉山リサさん
という映画研究者の方と、私の 3 名で沖
縄 映 画 研 究 会 と い う 団 体 を 立 ち 上 げ、
2017 年 9 月には那覇市のてんぶす那覇で
第 1 回研究発表会を開催しました。沖縄
映画を研究している人が少ないので、自分
たちだけでも集まって発表の場を作ろうと活動しています。これからも少なくとも年に 1
回は研究発表会をやっていけたらと考えています。それと沖縄映画研究会のウェブサイ
トも作ったので、沖縄映画に関するレビューなどを掲載していけたらと考えています。

― そのまま研究職を続ける予定ですか？

そうですね。キングズ・カレッジ・ロンドンの場合、博士号取得後 3 年経つと博士論
文の内容が機関リポジトリに無料で公開されてしまいます。そうすると出版価値がなく
なってしまうので、なるべく早く論文を本に書き換えて出版するか、複数の査読論文の形
で発表したいと考えています。今はそれに集中したいですね。また、これまでは博士論文
のために復帰後の沖縄映画の研究を優先させてきましたが、博士論文では扱えずに放置し
ているテーマがいくつかあります。それを発表できたらと考えています。

― 在学中に英検 1 級を最高得点で合格されて、先日も TOEIC で 990
点満点をとったそうですが、検定とか語学試験を頑張っている在
学生に何かアドバイスできることがあればお願いします。

単語の勉強はしておいて損はないと思います。在学中は教職課程の友人たちと「Pass 単
クラブ」という会を作っていました。旺文社の『英検プラス単熟語』いう参考書があって、
勉強するページの範囲を毎週設定してテストをする感じで、みんなで単語を勉強しました
ね。私だけではなく友だちも英検 1 級に合格しました。その会は教職グループの友人同士
でやっている感じだったので、楽しみながらやっていました。「語学テストを目指して頑張
ろう！」という感じではないですね。語学テストって目標ではなく、何かをやるからその力
試しにやるという感じじゃないですか？　実際に英語を使うような環境にいないと、やっ
ぱり勉強しても身につかないのでそういう環境に自分を置くのが一番良いと思います。

―在学生や受験生に伝えたいメッセージとかありますか？ 

大学の 4 年間で自分のやりたいことや好きなことを見つけることができると大学生活っ
て充実すると思います。仕事でも勉強でも他の人がやっているから自分もやらなければと
か、他の人をみて世間体的にやっておかないとまずいかなとか思ってやるのは、あまり面
白くないと思います。自分のやりたいことに時間や労力を使った方が楽しめるし、ずっと
良い結果を出せると思いますよ。そういうのを探すことができるのが大学生活だと思いま
す。私にとって 12 年間の大学生活はそういう感じでしたね。

特集❷スペシャルインタビュー

Okinawa International University12 Okinawa International University 13



― 中学生・高校生の頃から英語には興味があったのですか？

小学校 5・6 年生ぐらいの頃、授業で英語のゲームをして外国人の先生がお菓子を配っ
たりする授業がありました。その頃から英語に興味を持ち始めました。それと私は沖縄市
出身なんですが、沖縄市と北谷町の境目に住んでいて、小学校 4 年生の頃に TSUTAYA
山内店（沖縄市）がオープンして、中学校 1 年生のときにミハマ 7 プレックス（北谷町）
がオープンしました。ちょうど英語を学び始める時期に字幕付きで映画を見る機会が増え
ていったので、そこから関心を持つようになりましたね。

しました。今となっては県費の留学制度
も廃止されてしまい、非常に残念に思い
ます。

ケント大学で修士論文の指導教官をし
てくれた先生が、ちょうど私が修士課程
を修了したときにキングズ・カレッジ・
ロンドンに異動しました。そこで、私も

同じ指導教官の下で勉強するため、キングズ・カレッジに進学しました。また、知ってい
る人がいると奨学金とかももらいやすいかな、という下心も少しありました。

― 博士号を取得するにあたってどのような苦労がありましたか？

私は本土復帰後の沖縄の映画について研究していました。研究の中心になったのは高嶺
剛監督、そして中江裕司監督など 80 年代に琉球大学の映画研究会にいた人たちの作品で
す。ただ、一つのトピックについて 4 年間も取り組んでいると飽きてきてしまいます。
やる気を維持するのが大変でした。キングズ・カレッジでは博士課程を 4 年間以内に修
了できる学生は全体の 7 割～8 割くらいで、3 割くらいは途中で休学したり、やめたりし
ていきます。様々な事情がありますが、4 年間やる気を保てない人は多いです。アメリカ
の博士課程の場合は博士論文以外に講義も履修しなければいけませんが、イギリスの場合
は自分のリサーチというか論文だけなので成績もありません。自分のことだけやっていれ
ば良いのですが、同じことだけをやっていると飽きてしまいますよね。

― 本土復帰後の沖縄映画をテーマにイギリスで研究するとなると資
料収集とか大変じゃないですか？

キングズ・カレッジと同じロンドン大学の SOAS（東洋アフリカ研究学院）の図書館
には膨大な日本語の文献があります。地方の新聞資料とかは沖縄に帰省した際に集めると
いった感じですね。それに沖縄の映画は海外でも知られているので、英語の文献や資料は
けっこうあります。アルスター大学で映画学の授業をとっていたときの先生が、私が沖縄
から来たことを知ると「ああ、それじゃあ高嶺剛を知っている？」って聞いてきました。
当時は高嶺剛監督のことについて何も知らなかったので「知らない」と答えたら、ものす
ごく馬鹿にされました。その先生は高嶺剛監督にインタビューしたことがあったらしく、
その後も「英語の字幕付き DVD がないか？」とか、しつこく聞かれました。高嶺剛監督
の映画について調べはじめたのは、それが大きなきっかけでした。

高校 3 年生の 8 月に YFU の高校生国費交換留学でアメリカのアイダホ州に留学に行き
ました。本当は 1 年間の留学のはずでしたが事情があって同じ年の 12 月に戻ってきまし
た。それでどうしようかと考えました。そのときに応募できるものがいくつかあって、そ
の中で沖縄国際大学の英米言語文化学科は、受験科目が国語と英語の 2 科目でした。そ
れでここにしようと決めました。

― 在学中に印象に残っていることってありますか？

教職課程をとっていたのと、それと並行して日本語教育の副専攻をとっていたのが、印
象に残っています。日本語教員養成課程の実習で台湾の東海大学に行きました。そのとき
に出会った友だちとはまだ連絡を取り合っています。東海大学には 3 週間いましたね。

― 在学中もずっと映画には興味を持っていたのですか？

そうですね。卒業論文のテーマが宮崎駿の『ハウルの動く城』です。イギリスの児童文
学の映画化ということで、映画と英語を関連させて卒業論文を書きました。4 年生のとき
に 1 年間、北アイルランドのアルスター大学に交換留学で行ってきました。そこで Film 
Studies（映画学）の授業を履修したのが映画を学問として勉強したはじまりです。

― 沖縄国際大学の大学院修士課程に進学したのは 映画の研究を続け
るためですか？

そうですね。当時、沖縄県国際交流・人
材育成財団が国費留学を募集していまし
た。「国費に応募して留学したらいいじゃ
ない。でも、それまで別にすることもない
でしょ」というゼミの先生のアドバイスで
大学院に進学しました。それで大学院 1
年次のときに国費留学に応募して 2 次選
考まで通ったのに、突然その年から国費留
学制度がなくなってしまいました。そのた
め、今度は 2 年次のときに県費留学に応
募しました。それが通ったので、沖縄国際
大学の修士課程を修了して、映画学の修士
をとるためにイギリスのケント大学に進学

― それじゃあ、沖縄にいるときは、特に沖縄の映画を見ていたという
わけではなかったのですね。

そうですね。特に見ていませんでした。本格的に見るようになったのは、映画を学問と
して学びはじめてからですね。一般の方が高嶺剛監督の映画を見る機会はあまりないと思
います。沖縄国際大学での修士論文は高嶺剛監督の 1998 年の映画『夢幻琉球つるヘン
リー』について書きました。そのときもこの作品のビデオがなくて、岡山の市民プロデュー
サーシステムという映画を制作したところにお願いして、沖縄国際大学の図書館にビデオ
を入れてもらいました。

― 普通だとなかなか手に入らないところを勉強の機会を通して購入
してもらえたんですね。

映画評論をやっている人の一部には TSUTAYA とかに並んでいるメジャーな作品だけ
を見て映画を論じ、「これが沖縄映画だ！」という人もいます。だけど、本当に沖縄映画
はなんだって考えたら、DVD などのソフトになって簡単に手に入るものだけじゃなくて、
自主製作のものであるとか、戦中・戦後のフィルムであるとか、いろんな幅広いものを網
羅しなきゃいけません。なので、やっぱりそういう地道な作業が必要ですね。

― 4 年間積み重ねてきて博士号を実際に取得していかがですか？

研究を進めるほど、知らないことが増えていきました。沖縄からイギリスに来て、沖縄
映画について研究するわけだから、ある程度自信をもって書けるだろうなと最初は思って
いました。映画のことについても博士論文を書き始める前から多少の知識はありました。
ところが、調べていくうちに映画の周辺にあったその当時の若者文化についてもっと知る
必要があることを知ります。例えば、映画『パイナップルツアーズ』であれば、若者のウ
チナーヤマトグチを使う文化であるとか、笑築過激団みたいなお笑い、ウチナーポップの
ような当時の音楽との関係性の中で生まれた作品だから、そういう文化的な背景も理解し

学会発表の様子

第 1回研究発表会の様子

なければいけません。さらに調査していく
と戦後沖縄の政治的状況が背景として浮か
びあがります。80 年代の終わりから 90
年代にかけて若者文化が沖縄的な表現を前
面に出すようになった理由の一つに、80
年代の西銘順治（当時の沖縄県知事）政権
が、「日本並みになるように」「日本に追い
つけ」というのを強調していた点があります。そんな大人世代の考え方に対する反動と
して若者が自分たちの今ふつうの生活を受け入れようとする動きがありました。当時の
若者文化を理解するには、そういう文脈も理解して自分の言葉で説明できるようになら
なければいけません。そんな調子で知らないことが増えていきました。博士論文に限らず、
卒業論文でもそうですけど、知るべきことが多くて大変ですね。

日本の映画論や映画批評は、高嶺剛監督は褒めますが中江裕司監督はあまり褒めませ
ん。中江裕司監督は沖縄のステレオタイプなイメージ（例えば、「青い空」「癒し」とか）
をうまく利用している悪い商業監督というふうに評価されています。しかし、そのステ
レオタイプな沖縄のイメージがどのように当時の沖縄の若者文化の中で共有されたかと
いうことに私は興味を持っています。「そのイメージは本物か？ 偽物か？」という評価と
は違うアングルの問いを立てて研究をしました。

― 博士号を取得して沖縄に帰ってきましたが、今後やりたいことは
ありますか？

『沖縄劇映画大全』という本を書いた世
良利和さんと、沖縄高専の名嘉山リサさん
という映画研究者の方と、私の 3 名で沖
縄 映 画 研 究 会 と い う 団 体 を 立 ち 上 げ、
2017 年 9 月には那覇市のてんぶす那覇で
第 1 回研究発表会を開催しました。沖縄
映画を研究している人が少ないので、自分
たちだけでも集まって発表の場を作ろうと活動しています。これからも少なくとも年に 1
回は研究発表会をやっていけたらと考えています。それと沖縄映画研究会のウェブサイ
トも作ったので、沖縄映画に関するレビューなどを掲載していけたらと考えています。

― そのまま研究職を続ける予定ですか？

そうですね。キングズ・カレッジ・ロンドンの場合、博士号取得後 3 年経つと博士論
文の内容が機関リポジトリに無料で公開されてしまいます。そうすると出版価値がなく
なってしまうので、なるべく早く論文を本に書き換えて出版するか、複数の査読論文の形
で発表したいと考えています。今はそれに集中したいですね。また、これまでは博士論文
のために復帰後の沖縄映画の研究を優先させてきましたが、博士論文では扱えずに放置し
ているテーマがいくつかあります。それを発表できたらと考えています。

― 在学中に英検 1 級を最高得点で合格されて、先日も TOEIC で 990
点満点をとったそうですが、検定とか語学試験を頑張っている在
学生に何かアドバイスできることがあればお願いします。

単語の勉強はしておいて損はないと思います。在学中は教職課程の友人たちと「Pass 単
クラブ」という会を作っていました。旺文社の『英検プラス単熟語』いう参考書があって、
勉強するページの範囲を毎週設定してテストをする感じで、みんなで単語を勉強しました
ね。私だけではなく友だちも英検 1 級に合格しました。その会は教職グループの友人同士
でやっている感じだったので、楽しみながらやっていました。「語学テストを目指して頑張
ろう！」という感じではないですね。語学テストって目標ではなく、何かをやるからその力
試しにやるという感じじゃないですか？　実際に英語を使うような環境にいないと、やっ
ぱり勉強しても身につかないのでそういう環境に自分を置くのが一番良いと思います。

―在学生や受験生に伝えたいメッセージとかありますか？ 

大学の 4 年間で自分のやりたいことや好きなことを見つけることができると大学生活っ
て充実すると思います。仕事でも勉強でも他の人がやっているから自分もやらなければと
か、他の人をみて世間体的にやっておかないとまずいかなとか思ってやるのは、あまり面
白くないと思います。自分のやりたいことに時間や労力を使った方が楽しめるし、ずっと
良い結果を出せると思いますよ。そういうのを探すことができるのが大学生活だと思いま
す。私にとって 12 年間の大学生活はそういう感じでしたね。

沖縄映画研究会ホームページ
https://sites.google.com/site/okinawancinema/

特集❷スペシャルインタビュー
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「ten color ～それぞれの光を～」

沖国大祭レポート
屋外出店

2017年11月25日と26日の2日間にわたり、今年も沖国大祭が開催されました！沖国大祭は活動的
なイメージのある沖国大生を象徴するようなイベントです。学生が実行委員会を組織して、学生が主体
となって毎年開催しています。今年度のテーマは「ten color ～それぞれの光を～」です。「沖国大生そ
れぞれが自分の色を輝かせ、周りの色と混ざり合い深みを増すことで沖国大祭を盛り上げていきたい」
という想いをテーマに込めたそうです。今年も、広々とした中庭を中心に様々な出店や展示、イベント、
ライブやダンス、エイサーなどのパフォーマンスがあり、活気と笑顔に満ちた大学祭となりました。

屋外ではゼミやサークルなど様々な団体が模
擬店を出店

して賑わ
いまし

た。

B-1グランプリも開催！

エントリーした団体の中から
、来場者のみなさまに

美味しかったお店に投票をし
てもらいました。

（B級グルメグランプリ）

B-1グランプリ

B-1グランプリ

B-1グランプリ
伊達屋（まぜ麺）

宮森ゼミ（タピオカジュース）

岩橋ゼミ（パンケーキ）

お食事処八十二番亭（鶏
飯）

岩ちゃんハウス（プレーンホットドッグ）

3年清Pゼミ（たこ焼き）
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流行のVRを体験できるコー
ナーではたくさんの方が楽
しみました。

茶道クラブはお茶会を催し、
来場者のみなさまへ本格的
な抹茶がふるまわれました。

華やかな衣装と優雅なダンスで
会場を魅了しました。

マッスルカーニバルでは男子
学生

たちが、日々トレーニングを重
ねた

自慢の筋肉を披露しました。

聞いたことはないけれどおもしろいボー
ドゲームをたくさん取り揃え、子供から大
人まで、たくさんの方が楽しみました。

書道部、写真部
美術クラブ、など

Kailua Hula OKIU（フラダンス）

沖国大祭
レポート

屋内コーナー

作品展示

屋内では展示や
体験ブースなど、見て、

参加して楽しめる空間となりました。 サブステージ
サブステージは

構内中心部の中庭に面していることもあり、
たくさんの

方が足をとめて楽しみました。

茶道クラブ（お茶会体験）

ダンスサークルOSSF

社文3rdのお化け屋敷ボードゲーム研究会

沖国VR（VR体験）

てっけんぽよ（演奏・歌）
マッスルカーニバル

琉球風車
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沖国大祭の人気プログラムの一つでもあるMs.Mr.コンテストで
は、グランプリに島袋ゆりさん（経済学科2年次）と仲座怜さん

（社会文化学科3年次）が選ばれました。また、準グランプリには
今井里衣奈さん（人間福祉学科4年次）と知念龍斗さん（企業シ
ステム学科4年次）が選ばれました。ステージ上には美男美女が
集い、とても華やかなプログラムとなりました。

最後は本学が誇る二大エイサーサークル「鼓舞楽団 浦風」と
「琉球風車」が続けてエイサー演舞を披露しました。

フィナーレでは来場者のみなさまも一緒に
カチャーシーを踊って沖国大祭を締めくくりました。

琉球風車

沖国大祭
レポート

メインステージ
メインステージは体育館に設け、たくさんの団体の演舞や

アーティストによるライブが行われました。

去る11月25日（土）、26日（日）に

行われました「第46回沖国大祭」に

多数のみなさまにご参加を頂きまし

てありがとうございました。

また、沖国大祭を開催するにあたり

地域住民の方 ・々関係者の皆様には、

いろいろとご協力いただきましたこ

とに厚く御礼申し上げます。

しかしながら、沖国大祭において大

学周辺の混雑や騒音が生じた事に関

しましては、大学近隣にお住いの方々

に多大なご迷惑をおかけしました事

を深くお詫び申し上げます。

今回、沖国大祭の実施に関しまして

ご指摘頂いた点につきましては、次年

度以降の計画に取り入れ、反省の気持

ちをもって改善に努めて参る所存で

ございますので、引き続き温かいご指

導の程、よろしくお願い申し上げます。

最後に、大学祭の実施につきまして

は、課外活動の成果発表、地域住民お

よび大学生相互の親睦を心がけてお

りますので、地域住民の方 ・々関係者

の皆様には今後とも何卒ご理解・ご

協力くださいますようお願い申し上

げます。

平成29年11月28日

沖縄国際大学 大学祭実行委員会

実行委員長　高良　幸大

第46回　沖国大祭の
お礼とお詫び

琉球芸能文学研究会

中東芸能クラブ

Ms.Mr.コンテスト

鼓舞楽団 浦風
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ニューストピックス

毎年恒例のうまんちゅ定例講座（公開講座）を6月3日～
10月14日に開催。今年は｢法と政治の諸相｣と題し、子どもの
人権や国際法などをテーマに、沖縄を取り巻く諸問題につい
てエキスパートの講師陣が講演しました。

うまんちゅ定例講座「法と政治の諸相」を開催
6月3日

第77回全日本ウエイトリフティング選手権で、屋良一郎さ
ん（社会文化学科4年次）が男子94㎏級で、知念光亮さん（経
済学科 4年次）男子 105 ㎏超級で優勝しました。2020 年東
京オリンピックへ向けて今後の活躍が期待されます！

ウエイトリフティング部が
全日本選手権で優勝！

6月26日

7月3日、7月16日、10月16日の3回にわたりオープン
キャンパスを開催しました。学科紹介や体験講座、各種相談
コーナーを設け、多くの高校生や保護者の皆さまにご来場い
ただきました。

2017年度オープンキャンパスを開催
7月3日

韓国政府が実施する唯一の韓国語試験である同試験に、最
上級である6級を含めて、50名（初級43名、中・上級7名）
が合格を果たしました。今後、日本と韓国の架け橋となる人材
として活躍が期待されます。

韓国語能力試験に本学学生50名が合格
7月14日

教職課程の学生を対象に嘉数中学校で授業補助者として活
動するプログラムの事後ガイダンスを開催。各々の気づきや学
んだ事の報告が行われました。本プログラムは本学と宜野湾市
教育委員会が2017年度より協定を結び実施しています。

2017年度（前期）学校ボランティア実習
プログラム事後ガイダンスが行われました

7月25日

2004 年 8 月 13 日の米軍ヘリ墜落事件から 13 年目を迎
え「普天間基地の閉鎖を求め、平和の尊さを語りつぐ集い」が
本学ポケットパークで開催されました。前津学長による普天
間基地の閉鎖・撤去を求める声明の発表の後、学生を代表し
て大城穂さんと具志美沙さんによる意見発表が行われまし
た。また、今年度より学長声明をインターネットを通じ、多言
語（日・英・中・韓・独・仏語及びうちなーぐち）で発信しました。

「普天間基地の閉鎖を求め、
 平和の尊さを語りつぐ集い」を開催

8月13日

琉球風車の学生と桜美林大学沖縄エイサー部（桜風エイ
サー琉球風車）の学生が合同合宿を実施しました。国際通りで
は約 100 名で道ジュネー演舞も行いました。エイサーを通じ
た学生間交流は2008年以来、毎年続いています。

琉球風車の学生と
桜美林大学沖縄エイサー部が合同合宿

8月19日

8月20日～21日、経済学科の村上ゼミ、地域環境政策学科
の島袋ゼミは沖縄大学人文学部と東洋大学経済学部のゼミと
合同合宿を実施。「奥共同売店の歩み、国頭村および今帰仁村
の観光資源調査」をテーマに調査を行いました。

【経済学部】合同ゼミ合宿を開催！
8月20日

空手道部卒業生の喜友名諒さん、金城新さん、上村拓也さん
の3名が、国際大会で活躍した選手などに贈られる「スポーツ
功労者顕彰」を受賞しました。今年度も数々の国際大会で活躍
しており、2020東京オリピックに向けて、ますますの活躍が
期待されます！

本学卒業生が文部科学省・スポーツ庁による
スポーツ功労者顕彰を受賞！

7月3日

本学と沖縄税理士会（友利博明会長）は、相互に協力して地
域社会の発展や人材育成に寄与することを目的として、包括
的連携協定を締結しました。協定締結により、相互の共同研究
や学生に対する租税教育などを今後一層推進して参ります。

沖縄税理士会と包括的連携協定を締結
6月16日

第一部 ： 学長声明発表、学生意見発表

第二部 ： 8.13朗読ライブ「VOICE」2017
  　　～明日へのバトン～
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各学部毎に特待奨学生証書交付式を行いました。本学特待
奨学生は「学業・人物ともに優秀で、他の模範となる学生」と
いう基準で選考され、今回交付対象となった 30 名には授業
料・施設設備資金に相当する額が交付されます。

特待奨学生証書交付式を行いました
10月6日

秋季卒業式を挙行しました。各学部長・研究科長による卒業・
修了申告、前津学長による卒業・修了認定のあと、一人ひとり
に卒業証書・学位記が手渡されました。学部・大学院合わせて
23 名が目標や夢に向けて新たな一歩を踏み出しました。

平成29年度 秋季卒業式を挙行
10月6日

沖縄ファミリーマート主催「学 P リーグ」に今年も企業シス
テム学科の学生が参加。今年の開発商品は「クレープでつつむ
紅いもパイフィーユ」。販売金額・数量の両部門で 3 位となり
ました。応援いただいた皆さま、ありがとうございました！

学Pリーグ2017開幕！
10月10日

ラジオ沖縄（ROK：AM864kHz）で『沖国大ラジオ講座』の
放送が始まりました。毎週水曜日 18：30～18：45 で、沖国
大の教員がそれぞれの専門分野の教育・研究に関するトピッ
クについて解説。是非、お聴き下さい！

『沖国大ラジオ講座』放送がスタート！
10月4日

株式会社コンピュータネットワークの山田会長を講師に
招き、「ユビキタス革命と就職活動」について講演いただいた
あと、産業情報学科の学生と就職活動などについての本音
トークを展開しました。

産業情報学科×東京中小企業同友会「県外
就職希望学生と社長の本音トーク」第1弾

10月16日

沖縄に関する様々な研究に対して行われる「沖縄文化協会
賞」の受賞式が行われ、社会文化学科の宮城弘樹講師（考古
学）が『比嘉春潮賞』を受賞しました。

社会文化学科 宮城弘樹先生が
「沖縄文化協会賞」を受賞

11月18日

12 月 4 日から 11 日の日程で開催される第 21 回全日本大学
軟式野球国際親善大会の日本代表に本学軟式野球部の大城裕
樹さん（日本文化学科3年次）と儀閒悠大さん（日本文化学科3
年次）が選出されました。本学からは2年連続の選出となります。

第21回全日本大学軟式野球国際親善大会
日本代表に本学学生が選出！

12月1日

西原町さわふじ未来ホールにて、本学芸能サークル「琉球
芸能文学研究会」主催公演「双葉踊り」が開催されました。日
頃の稽古の成果を発揮し、観客を魅了しました。

琉球芸能文学研究会主催公演
「双葉踊り」が開催

12月9日

和光大学現代人間学部心理学科の学生と本学教職課程の
学生が、昨年に引き続き交流を行いました。ポケットパーク
や普天間基地の見学のあと、グループ毎に教職や学生生活に
ついての意見交換を行いました。

和光大学の学生と本学教職課程の
学生が“教職”をテーマに交流しました！

10月27日

11 月 4 日・5 日にかけて、沖縄法政研究所では NPO 法
人文化人経済フォーラム、「地方の時代」映像祭実行委員ご協
力のもと映像祭を開催。26 作品の上映とそれぞれのテーマ
に沿ったシンポジウムや講演会が開催され、多くの方にご来
場いただきました。

【法政研】《「沖縄現代史を見る」with沖縄
映像祭「地方の時代」映像祭提携企画》を開催

11月4日

大学院法学研究科長を努めるなど、27 年間本学の教育・
研究に多大な貢献をされた脇阪明紀先生（前 法学部教授）へ
名誉教授称号が授与されました。

名誉教授称号授与式が行われました
10月17日

ニューストピックス
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インターンシップに

沖縄国際大学では企業や官公庁においてインターンシップ実習を実施しています。
2017年度は102事業所、254名の学生が実習に参加しました。実習体験は、就職先を選
ぶ上での参考になるばかりでなく、就職活動への自信にもつながり、活動自体を有利にす
すめることができます。

近年、若年者の就職後3年以内の早期退職が社会問題となっています。求職者と企業側
の雇用のミスマッチを減らすために、インターンシップ制度が果たす役割は大きくなって
いくと考えられます。長期にわたる就職活動を早期退職で無駄にしないためにも、業界研
究やインターンシップで希望進路についてしっかり考え、充実したキャリア設計を行いま
しょう！

キャリア支援課では本学主催インターンシップの他にも、キャリアアドバイザーによる
就職相談や資格取得講座など各種就職支援を行っております。どのように就職活動をはじ
めて良いかわからない場合は、お気軽にキャリア支援課に足を運んでみてください♪

・営業で様々な企業に、就職関連のイベントや「タイムス就職ナビ」について紹介・提案をする。各企
業の悩みやニーズに合わせて、様々な提案やアドバイスを行っている。

・就職関連イベントの企画・運営。営業での企業へのイベント参加の勧誘から当日の会場設営・会場
スタッフまで、驚くほど幅広い業務を行っている。

・新卒だけでなく中途向けの就職支援セミナーも行っている。講師が不在の場合は、社員が講師と
してセミナーを行うこともある。

・就職希望ランキング調査や就職意識調査等、就職に関わる様々なデータを提供している。学生や
企業側のニーズに合わせた項目が多く組み込まれている。

・ここには書ききれないほど幅広く多くの業務を、決して多くはない人数で行っている。その分、社
員の方々一人ひとりの能力が本当に高い。

・取引先等との関係性を非常に大切にしている。取引先の相談に積極的に耳を傾け、たとえ会社の
利益にならなくとも真摯に向き合っていた。こうした取り組みを重ねて信頼関係を構築していた。

沖縄国際大学主催インターンシップスケジュール

沖縄国際大学キャリアアドバイザーの松堂 美和子先生よりメッセージ

村上 亮介
総合文化学部　社会文化学科　3 年次
普天間高校出身

実習先：株式会社 エスエフシー

［ むらかみ りょうすけ ］

キャリア支援課窓口（3 階）
受付時間／ 9：00-19：00（月～金） TEL：098-893-7779

5月～6月上旬
・学内募集説明会

・申込　　・面接

・選考

6月中旬～7月
・事前ガイダンス
　　（全8回）

8月～9月
・各実習先にて
 インターンシップ

10月～12月
・事後ガイダンス
      （全2回）

・インターンシップ
 報告会

本物のビジネスシーンに立ち会うことで、セミナー等では経験できない生のビジネスマナーを
学ぶと同時に、「関係性を大切にすること」の重要性を学んだ。

営業同行で伺った各企業はそれぞれカラーも悩みも異なっていた。社員の方々は取引先との関
係性を大切にし、営業の場でもビジネスの話ばかり進めるのではなく、余談を交えたり取引先の相
談に耳を傾けたりすることで、信頼関係を築き、より良い関係性を構築していた。このように「関係
性を大切にすること」や、相手の心情やニーズを考え行動することは、営業の場だけでなく、全ての
ビジネスシーンで重要なスキルだと思った。

本物の営業の場に立ち会えたことで、営業職に関する関心がとても強くなった。今まではそれほ
ど関心が強いわけではなかったのだが、各企業にあわせた営業スタイルで営業をする社員の方々
の姿が印象的で、日を重ねるごとに関心が増していった。

今回のインターンシップで視野を広げることができたと思う。エスエフシーの方々は、皆さん仕
事ができて格好良かった。私も少しでも近づけるよう、今回学んだことを意識して学生生活を送っ
ていきたいと思う。

営業職と聞くだけで敬遠する学生さんが多い中、『物を売る』のではなく、相手との関係性を大切にし
て『信頼や信用を得る』というリアルな経験をされたようですね。

仕事の面白さや奥深さを肌で感じ、職種に対する興味や関心、視野を広げていけることがインターン
シップの醍醐味でもあります。

実社会で目の当たりにした“かっこいい社会人”をロールモデルに、これからも自分の可能性を信じて
色々なことにチャレンジしていただきたいです。応援しています！

インター
ンシップ

体験報
告

Repo
rt❶

OKIU

インターンシップにチャレンジ！
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インターンシップにチャレンジ！

実習先の皆様全てが、思いやりの心を持ってお客様に家族のように接する事を心掛けています。
お客様の要望を全て答え、期待していた以上の物を提供する事がやりがいになっています。幅広く
様々な人と接する事が楽しみの一つです。宴会会場の設営はお客様と綿密に打ち合わせを行い、
多くの案を出し今までの経験を活かしてより良い方向へ導きます。海外のお客様と応対する事が
多く言葉がほとんど通じないため大変な事が多いですが、身振り手振りでお客様にしっかり伝わる
よう努力しています。帰り際にお客様にいろいろありがとうと感謝をされる事が一番の喜びでやり
がいになります。

沖縄国際大学キャリアアドバイザーの上原 貴子先生よりメッセージ

佐辺 良弥
産業情報学部　産業情報学科　3 年次
小禄高校出身

実習先：COMMUNITY&SPA 那覇セントラルホテル

［ さなべ よしや ］

私は今回の実習先で、ホテルで働くという事の大変さを知りました。ホテルの仕事はフロント
で部屋の鍵を渡して終わるだけの簡単な仕事だと思っていました。しかし事前にホテルについて
調べ、実際に業務に携わる事で自分が甘い考えを持っていると痛感しました。自分の表情一つや
言葉遣いでお客様がホテルに対しての印象を決めてしまうので、動きや目線全てを意識して動
かなければいけません。ホテルを経営していく為には料飲、予約、営業等の各部署との連携が必
要不可欠です。一つの部署が連絡を忘れるだけで宿泊プランが全て崩れる事もあります。報告・
連絡・相談という基本的な事を忘れない事が仕事をしていく上で大切だと思いました。そして、ホ
テルで何よりも大事なことは機械的にお客様と接するのではなく、家族や友人のように親しげに
言葉を交わし、心からお客さまをもてなすホスピタリティの精神を持つ事です。荷物を渡すにし
ても「お気をつけください。」等一言付け加えるだけでもお客様は親近感を覚えます。こうした思
いやりの心を持つことがリピーターを増やす事に繋がります。私は仕事を仕事で終わらせるので
はなく、相手によりよい状況になって貰える様に心から接するという事を学びました。

ホテルでのインターンシップを通して、「働くギャップを知り、自分なりの『仕事の本質』にたどり
着く」という素晴らしい体験をされましたね。

ホテルで働く大変さと自分の甘さを痛感したことで、仕事の重要ポイント（チーム連携、報連相、
ホスピタリティ精神等）をぐんぐん吸収された様子がうかがえます。「仕事を仕事で終わらせるので
はなく、相手により良い状況になって貰える様に心から接する」というご自身の学び、体験を通して
自ら得た『仕事の本質』は、佐辺さんの今後のキャリア人生の道筋となっていくでしょう。

本当によく頑張りましたね！与えられた機会を前向きに取り組み、人生の深い学びを得た佐辺さ
んに大きな拍手です！！

インター
ンシップ

体験報
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警察官はただ悪い人を取り締まって捕まえるだけの職業ではない。沖縄県警という大きな組織
の中で様々な部署に分けてひとりひとりに役割を割り振っている。

殺人や強盗事件を扱う刑事一課、薬物や暴力団事件を扱う刑事二課、少年事件や少年の非行事
件防止に務める少年課、地域の小学校などで防犯講話を行ったりして防犯を呼びかける生活安全
課、事件にいちはやく駆けつけ、地域の安全を守る交番のおまわりさんの地域課、事故処理や交通
取り締まりをする交通課、テロが起きた際に真っ先に鎮圧に向かう警備課、警察職員の採用や人事
を管理する警務課などだ。このように警察官と一言で言ってみてもたくさんの警察官が県民のた
めに様々な場所で活躍している。

宜野湾警察署 インターンシップ実習指導担当者の嘉手苅 明男様よりメッセージ

朝谷 誉
経済学部　経済学科　2 年次
那覇高校出身

実習先：宜野湾警察署

［ あさたに ほまれ ］

今回二週間の実習を終えて、この実習に参加して本当に良かったと思った。警察官には、様々な
業務内容がありたくさんの人が様々な現場で活躍していた。警察官はチームワークを大事にして
いる。ひとりひとりに役割を分けて、沖縄県警というチームが一丸となって沖縄のために働いてい
る。ひとりひとりが、まるでパズルのピースようになくてはならない存在であると感じた。どの警察
官も自分の仕事に誇りや責任感を強く持っていて、とてもかっこいいと感じた。

実習前の私は、警察官という職業に憧れはあったが将来の夢にするには勇気がなかった。興味が
あるから見てみたいと思い、参加した今回のインターンシップは私にとって大きな気持ちの変化を
与えてくれた。実習に行ったあとから、自分も将来は沖縄県民の安心・安全のために警察官のひとり
として働きたいと思うようになった。

警察官という職業は、実際に警察官の方がおっしゃっていたようにとても大変な仕事だと思う。
24時間勤務等で肉体的な面でのきつさ、ほぼ毎日のように悪い人を見ることによっての精神的な
面のきつさなどの厳しさがあるだろう。だが、それ以上に人のために役に立っているという仕事へ
のやりがいは、どんな職業よりもあるはずだ。私は、仕事に給料よりもやりがいを求めたいので、是
非警察官になりたいと思っている。卒業まで約2年という時間を有意義に過ごし、警察官を目指して
日々の学校生活を頑張りたいと思う。

最後に、インターンシップ生を受け入れてくださった宜野湾警察署のみなさん、担当の嘉手苅さ
ん、この度は本当にありがとうございました。

皆さんの積極かつ真剣な取組姿勢を見て頼もしく思うとともに、警察職員の担う社会貢献や仕事の
やりがいを感じることができたなら、担当者として幸いに思います。この経験を今後に生かし、一緒に勤
務ができることを期待しています。

インター
ンシップ

体験報
告

Repo
rt❷

OKIU
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本学奨学金

返済する必要がない奨学金

（例）
●特待奨学金　　●一般奨学金
●体育奨学金　　●文化活動奨学金
●国内協定校派遣留学奨学金など

給付型

本館 2階の学生課窓口 3号館 1階の奨学金関連掲示板

外部奨学金

卒業後に返済が必要な奨学金

（例）
●日本学生支援機構（JASSO）奨学金
●財団法人沖縄県国際交流人材育成財団
●交通遺児育英会奨学金
●市町村奨学金　など

貸与型

どのような奨学金がありますか ?
特待奨学金、一般奨学金、体育奨学金等、およそ20種類の奨学金制度を
用意しています。

日本学生支援機構（JASSO）奨学金、財団法人沖縄県交流人材育成財団
奨学金、県内市町村奨学金などがあります。

出願方法をおしえてください
奨学金の種類によって提出する出願書類が異なります。入学した
ばかりの新入生は特に、毎年5～6月に開催する「説明会」に出席
するなどして、出願方法の詳細を確認してください。
大学を通して出願手続きを行うものと、直接書類を送付するもの
があります。特に利用者が多い日本学生支援機構（JASSO）奨学
金については、毎年4月の初め頃に「募集説明会」を開催しますの
で、出願を希望する方は必ず出席してください。

入学前に利用できる奨学金はありますか？
在学生を対象にしているので、入学前に利用できる奨学金制度
はありません。

日本学生支援機構（JASSO）奨学金や、市町村が取り扱う奨学金
制度には入学前に利用・予約できるものがあります。詳しい手続
きは、現在通っている高等学校や市町村が出している案内で確認
してください。

4 年間を通しての利用は可能ですか？
年に1度の出願で、毎年の出願が可能です。採用になった場合はその年
度の奨学金が受給できます。

1年生で採用された後、4年間の利用が可能です。ただし、年に1度の「継
続願」の手続きが必要で、この手続きを忘れてしまうと次の年度は「廃
止」となり利用することが出来なくなってしまうので注意してください。

書類を出せば誰でも奨学金が受けられますか ?

それぞれの奨学金には「応募条件」「成績基準」があり、さらに「家計状況」を
確認するため、「書類を出したら必ず採用になる」ということではありませ
ん。家計状況が厳しい状況であっても、学業成績が不振の場合は審査対象
外となるので、学業を怠らないことが大切です。

奨学金Q A&
奨学金関連情報

学業・人物ともに優秀で、経済的理由により

修学が困難な学生に給付されます。
学業・人物ともに優秀で、諸事情により修学

が困難な学生に貸与されます。

沖縄国際大学では経済的な理由に煩わされず、充実した学生生活が送れるように、
独自の各種奨学金制度を用意しています。また、日本学生支援機構（JASSO）など学外
の奨学金も取り扱っています。

奨学金制度を賢く利用

オープンキャンパスの相談ブースや窓口で受ける
主なご質問とその回答を紹介します。
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4月

・日本学生支援機構（JASSO）在学届提出
・日本学生支援機構（JASSO）予約採用生オリエンテーション【4 月上旬】
・日本学生支援機構（JASSO）定期募集説明会【4 月中旬】
・日本学生支援機構（JASSO）「採用候補者決定通知」受付（予約奨学生）
・市町村等奨学金（掲示案内）
・沖縄県国際交流・人材育成財団奨学金（掲示）

5月
・日本学生支援機構（JASSO）定期募集出願受付【5 月上旬】
・あしなが育英会奨学金（掲示案内）
・交通遺児育英会奨学金（掲示案内）
・中村積善会奨学金（掲示案内）
・本学及び本学関係奨学金説明会【5 月下旬～6 月上旬】

6月 ・本学及び本学関係奨学金出願受付【6 月中旬】

7月 ・日本学生支援機構（JASSO）採用オリエンテーション（予約採用学生）【7 月上旬】

11月 ・日本学生支援機構（JASSO）奨学金返還説明会（満期予定者）【11 月中旬】

8月 ・日本学生支援機構（JASSO）採用オリエンテーション（定期採用生）【8 月上旬】
・本学及び本学関係奨学生 採用決定【8 月下旬】

1～3月 ・日本学生支援機構（JASSO）継続手続書類配布（1～3 年次学生）【1 月上旬】
・国内協定校派遣留学奨学金説明会・市町村等奨学金（掲示案内）

学生課担当職員よりメッセージ
本学で取り扱っている奨学金には重複利用ができるものとそうでないものがあり、組み合

わせ次第では4年間に必要な学費の心配を軽減させることが可能です。
年間をとおして窓口での対応を行っていますが、学内外を問わずほとんどの奨学金の募集

や出願についての案内が3月～5月に集中しています。日付の記憶違いで説明会に参加出来
ず書類が出せなかったり、定められた期間内にインターネットでの手続きを忘れて次年度の
貸与型奨学金が廃止になってしまった学生さんからの相談が、毎年相次いでいます。そこで
学生課では「奨学金仲間」を作ることをおすすめします。友人同士で声をかけあい、学生課か
らの通知確認の見落としや、手続きのうっかり忘れを防ぎながら、充実した学生生活を送って
いただければと思います。

学生課窓口（本館2階）
受付時間／ 9：00-19：00（月～金）
TEL：098-893-7686 E-mail：welchr@okiu.ac.jp

奨学金関連スケジュール

奨学金関連情報

私たちは現在、上から4年次、3年次、2年次と
3姉弟で本学に在学中です。学費やその他諸々
の出費等で親の負担は並大抵ではないと思い
ます。

そんな状況の中、本学独自の給付型奨学金制
度の恩恵を最大に受けることが出来、本当に助
かっています。この他に、3人とも日本学生支援
機構の貸与型奨学金も活用していますが、卒業
後に返済をしなければならないことを考えると、
給付型奨学金の有難さは実に大きなものです。

兄弟3人ともアルバイトをやりながらの学生
生活を送っていますが、学生の本分は学業第一
であることは言うまでもありません。幸運にも
特待奨学金、兄弟姉妹奨学金、一般奨学金と異
なる種類の奨学金を続けて受給することが出来
ました。私たちはその恩恵を無駄にしない様、今
後とも学業に重きを置いて努力を重ね、優秀な
成績を修められるように頑張っていきます。そし
て、将来を見据えた有意義な学生生活を強い決
意の下に日々過ごして行こうと思います。

奨学生メッセージ

名嘉真 綾音
［ なかま　あやね ］

地域環境政策学科 4 年次
出身高校：北谷高校

名嘉真 大貴
［ なかま　だいき ］

地域行政学科 3 年次
出身高校：読谷高校

名嘉真 立貴
［ なかま　たつき ］

地域行政学科 2 年次
出身高校：読谷高校
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沖縄国際大学には活動的な学生がたくさんいます！それを象徴するように
クラブ・サークル活動が盛んな大学です。そんなクラブ・サークルの中から
4 団体をご紹介します。

卓 球 部

私達、卓球部は県大会・九州大会・全国大会で上位入賞することを目指して日々、練習に取
り組んでいます。先日行われた秋季九州大会では女子団体 4季連続 1 部優勝、男子団体でも悲
願の 1 部昇格と団体では男女通して全勝という好成績を残すことができました。今年度から顧
問が変わり、それに伴って監督・コーチ陣も一新した中で結果が残せたことを嬉しく思います。
普段はサークル棟 3階・卓球場で、日曜日を除いた週 6回活動しています。平日は 4時半から
8時、土曜日は 2時半から 6時まで練習を行っています。これから、より良い成績を残せるよう
に部員一同、精一杯頑張っていきます。

城間 大輔

キャプテンへ電話番号と
住所、名前を用紙に書く

サークル棟3階 卓球場

ダイビングサークル MEER

ダイビングサークル MEER です。ダイビングサークルは月 2回沖縄本島・離島の海でスキュー
バダイビングを行っています。スキューバダイビングは酸素ボンベを背負い海の中で自由に息を
しながら泳ぐことができます。サークルでダイビングライセンス（Cカード）をとることもでき、一
般で潜るよりも格安で潜ることのできるメンバー制度というものもあります。部員はちょっぴり
変わった人が多く、とても楽しいサークルになっています。年に数回、他大学との交流イベントや
2・3ヶ月に 1 回サークル内での交流会などもやっています。まずは、気軽に体験に遊びに来てく
ださい（＾＾）♪

平尾 真夏

サークル棟ダイビング
サークル部室にて記入
用紙提出

沖縄本島・離島の海
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書道部

こんにちは。書道部部長の大城志歩です。私たち書道部は、男子 3 人、女子 9 名の計 12 名で活
動しています。学祭や大会出品、などを目標に、日々楽しく書道をしています。みんなで集まって
書道をしたり、個人個人の自分の好きな時間を使って書道をしたり、部室もあり、指導をしてくだ
さる先生がいらっしゃるため、書道をしたい学生にはおススメの環境です。経験者・未経験者を
問わず、書道って楽しそう！と思ってくださる方はみんな大歓迎です。先輩や顧問の先生がやさ
しく教えます。主な活動として、毎年の学祭出展を行っており、来てくれた方が気軽に書道を体験
できるコーナーを設置して、毎年大好評です。学祭では、出展する側の楽しみが味わえますよ！書
道に興味のある方は、ぜひぜひ、書道部へお越しください。

大城 志歩

見学・部員に声をけけてく
ださい

沖国VRサークル

2017 年に設立したばかりの新しいサークルです。もともと学内でゲーム開発を行っている
メンバーがいたのと、学内で複数の VR/MR 機材が使用できたことから、VR で遊ぶだけでなく
ゲーム開発を含むプログラム作成の意見交換や勉強会を行える場としてサークルを立ち上げ
ました。そのため、現在の部員は部長も含め全員初心者です。活動内容は定期的な勉強会（CG 作
成、ゲーム開発）、学内での VR 体験会、学外での VR 関連の出展などを行っています。VR はゲー
ムなどのエンターテイメントだけでなく、観光、教育、医療、建設など様々な分野で利用されて
います。ゲームが好きな人、ゲーム開発に興味がある人、VR の活用方法について興味がある人、
ぜひ遊びにきてください。 Twitter：@OKIU_VR（ https://twitter.com/OKIU_VR ）

サークル棟2階書道部室
（美術部とペーパークラ
フトサークルの間）
火曜日・金曜日
13：00～

その他にも多くのクラブ・サークルがあります。設立条件を満たせば、
新規のサークル登録も可能ですので、学生課（本館 2 階）までご相談下さい。

当山 拓磨

・勉強会／体験会に参
加・申込
・Twitterアカウント
（@OKIU_VR）にDMを
送る

13号館4階PC教室
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入試広報サポーター募集のお知らせ

人 事 情 報

〔 採用教職員紹介 ： 9月21日付 〕　①最終学歴 ②専門分野

総合文化学部
日本文化学科　講師

①法政大学大学院人文科学研究科日本文学専攻修士課程修了
②日本語教育、文学

奥 山  貴 之（ おくやま たかゆき ）

〔 昇任 ： 教育職員 ： 10月1日付 〕
新職名 氏　名 旧職名

法学部　教授 上江洲 純子 法学部　准教授
法学部　教授 黒柳　保則 法学部　准教授

● オープンキャンパスのツアーガイド
キャンパスツアーのガイド役として高校生を対象に沖縄国際大学の案内や説明をしてもらいます。そのほか、オープン
キャンパスのお手伝いをお願いします。

● 大学説明会への同行
沖縄国際大学では各高校から大学説明会の依頼があった際に教員や在学生を派遣しています。出身高校へ行って
沖縄国際大学の魅力を語ってみませんか？

● 大学案内・広報誌への原稿執筆
学科紹介やキャンパスライフなどのコメントを執筆してもらいます。沖縄国際大学の魅力を写真や原稿を通して伝
えてもらいます。過去に広報誌で掲載された学生に雑誌のモデル依頼がきたこともあります。

● 各種メディアへの出演依頼など
大学独自で発信している広報物以外にも、テレビや新聞など各種メディアから在学生の紹介依頼が来ることがあ
ります。その際にサポーターの学生にご協力いただくことがあります。

【過去の出演番組】「HYゴーゴーゴーヤー」（OTV）、「沖縄BON!!（魅川憲一郎のオジャマするわよ～）」（RBC）など

少しでも気になる内容があった方は、ぜひ下記の窓口で登録してください。登録された皆さんの
スケジュールを優先しますので、参加出来ない場合などは事前に調整可能です。学科・出身高校など
考慮した上でサポーターを選出しますので、ご期待に添えない場合もあります。

サポーター
登録窓口 ＜ 経営広報役員室 ＞ 場所：本館4階　　TEL：098-893-7629

E-mail：pubchr@okiu.ac.jp

沖縄国際大学では大学の入試広報活動をお手伝い
してくれるサポーターを募集しています！
在学生であればどなたでも参加出来ますので、お友
達を誘って入試広報サポーターに登録しましょう♪

沖縄国際大学体育会は、体育運動を通じて人格の向上を図り、スポーツマンシップ
を養成することを目的としています。沖縄国際大学文化会は、文化活動を継承・創造
する人材を育成し、文化活動による社会貢献の実践を促進することを目的としてい
ます。大学での課外活動の中には金銭的負担のかかる活動などもあります。本学では
遠征や合宿にかかる費用やクラブ・サークル活動にかかる備品購入費用などの一部
補助を行っています。クラブ・サークル活動に必要な経費補助についてのご相談は、
学生課窓口（本館 2階）で受け付けています。

沖縄国際大学体育会および文化会について

　 科 目 　

会 費

寄 付 金

雑 収 入

前年度繰越金

合 計

　 金 額 　

14,538,500

0

47

70,127

14,608,674

収入の部

　 科 目 　

事 業 費

運 営 費

雑 費

次年度繰越金

合 計

　 金 額 　

14,533,385

0

58,200

0

17,089

14,608,674

支出の部

体育会 文化会

　 科 目 　

会 費

寄 付 金

雑 収 入

前年度繰越金

合 計

　 金 額 　

11,648,000

0

406

9,247,238

20,895,644

収入の部

　 科 目 　

事 業 費

備 品 費

運 営 費

雑 費

次年度繰越金

合 計

　 金 額 　

11,785,062

86,236

120,076

0

8,904,270

20,895,644

支出の部

［単位：円］

沖縄国際大学体育会・文化会 2016 年度決算書 （2016年4月1日～2017年3月31日）

登 録 費 及 び
参 加 料

　 科 目 　

会 費

寄 付 金

雑 収 入

前年度繰越金

合 計

　 金 額 　

15,155,500

1,000

1,000

17,089

15,174,589

収入の部

　 科 目 　

事 業 費

運 営 費

雑 費

合 計

　 金 額 　

15,092,000

1,000

80,589

1,000

15,174,589

支出の部

体育会 文化会

　 科 目 　

会 費

寄 付 金

雑 収 入

前年度繰越金

合 計

　 金 額 　

12,142,000

1,000

1,000

8,934,270

21,078,270

収入の部

　 科 目 　

事 業 費

備 品 費

運 営 費

雑 費

合 計

　 金 額 　

18,381,000

2,310,000

386,270

1,000

21,078,270

支出の部

［単位：円］

沖縄国際大学体育会・文化会 2017 年度予算書 （2017年4月1日～2018年3月31日）

登 録 費 及 び
参 加 料

Okinawa International University38 Okinawa International University 39



大学行事案内（2018年1月～6月）

大学公
式SNS

で

情報発
信中！

エコアクション21
認証・登録番号0006450

Pick
Up!

12 月 27 日（水）～1 月  4 日（木） 冬休み
 1 月 5 日（金）           後期講義再開
 1 月 13 日（土）～1 月 14 日（日） 大学入試センター試験
 1 月 23 日（火）～2 月 10 日（土） 後期試験・補講期間
 2 月 1 日（木）～2 月  2 日（金） 一般入試（前期）／特別・編入（後期）試験
 2 月 4 日（日）           大学院 2 月入試
 2 月 10 日（土）           後期講義終了
 2 月 13 日（火）～3 月 31 日（土） 春休み
 2 月 25 日（日）           本学創立記念日
 2 月 26 日（月）           休校日：本学創立記念日（振替休日）
 3 月 3 日（土）           一般入試（後期）
 3 月 7 日（水）           再試験（3 月卒業）
 3 月 16 日（金）           卒業式
 3 月 18 日（日）           春のオープンキャンパス
 4 月 2 日（月）           入学式、第 1 回新入生・編入生オリエンテーション
 4 月 3 日（火）～4 月  5 日（木） 前期・通年科目 Web 仮登録期間
 4 月 3 日（火）           在学生オリエンテーション
 4 月 4 日（水）           第 2 回新入生オリエンテーション
 4 月 7 日（土）           前期講義開始
 4 月 7 日（土）～4 月 13 日（金） 前期・通年科目登録調整期間
 4 月 30 日（月）           出校日：4 ／ 29昭和の日の振替休日
 5 月 1 日（火）           体育祭（休講）
 5 月 2 日（水）           休校日：4 ／ 30 振替休日
 6 月 23 日（土）           休校日：慰霊の日

EVEN
T

G
U

ID
A

N
CE

古紙パルプ配合率80%再生紙を使用
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大学公式SNSでは随時情報を発信中です。LINE@では入試広報に関する情報を提供しており、受験生にも好評で登録者数も増えています。
InstagramとTwitterでは大学構内の風景やキャンパスライフを中心に更新しております。Facebookは保護者や卒業生向けの情報を中心
に更新しています。ぜひ一度ご覧になってみて下さい。

@okikokudai @okikokudai_pr @okikokudai_pr https://www.facebook.com/OKIU.PR/

NEW！


